

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern

Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern

Band: 73 (1995)

Heft: 2

Vorwort: Der Präsident schreibt...

Autor: Stämpfli, Franz

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Der Präsident schreibt...

Die Sektion Bern im Jahre 1994

Liebe Clubmitglieder

Der Frühling begann mit einem traurigen Auftakt: Am 4. April verstarb bei einem Lawinenunfall unser langjähriger Hüttenwart der Gauli-Hütte, Hanspeter Kehrli. Neues Hüttenwart-Ehepaar werden Daniel und Käthi Flühmann-Glarner.

Die Sektion Bern hat im Jahre 1994 um 44, die JO Bern um drei Mitglieder abgenommen. Zugenommen haben die Subsektion Schwarzenburg und deren JO. Diese Tendenz ist bedenklich. Ich hoffe nun, dass sich die Integration der JO und der Sportkletterer für die Zukunft positiv auswirken wird.

Bern Nr. 2, 1995 72. Jahrgang
Erscheint 8x jährlich
Nrn. 1, 2, 4, 8 als Doppelnummern
Zustellung an alle Sektionsmitglieder

Adressänderungen an:

Erika Harnisch
Hohniesenweg 9, 3110 Münsingen

Redaktion:

Elsbeth Schweizer, Rötiquali 46
4500 Solothurn, Telefon 065 21 30 14

Druck, Expedition, Inseratenannahme:

Fischer Druck AG
3110 Münsingen-Bern
Telefon 031 720 51 11

Nr. 3, Juni 1995

erscheint am 27. Mai 1995
Redaktionsschluss:
28. April 1994

Nr. 4, Juli/August 1995

erscheint am 24. Juni 1995
Redaktionsschluss:
26. Mai 1995

Titelbild:

Afahrt vom Tödi GL (im Hintergrund).
Dankbarer Blick zurück nach einer
grossartigen Tour.
(Foto: Veronika Meyer, Frauengruppe)

	Zugänge	Abgänge	Bestand
	1994	1994	1. 1. 1995
Mitglieder Bern	101	145	3 236
JO Bern	14	17	75
Ehrenmitglieder Bern			9
Mitglieder Schwarzenburg	10	9	155
JO Schwarzenburg	7	3	39
Vorstand Bern			15
Vorstand Schwarzenburg			6

Aus den Geschäften der Sektionsversammlungen 1994 seien folgende schwergewichtig hervorgehoben:

Die Sektion Bern ist mit der Subsektion Schwarzenburg einen Pilotversuch für die Jahre 1994 bis 1996 eingegangen, um das gemeinsame Abrechnungswesen zu erleichtern. Definitive Entscheide sollen erst nach der Versuchsphase beschlossen werden.

Es konnte eine Arbeitsgruppe für den Schutz der Gebirgswelt eingesetzt werden, in die Alain Schmutz (Biologe), Franz Marfurt (Biologielehrer), Thomas Bachmann (Geograph) und Manuel Gossauer (Geograph) Einsitz nahmen.

Die Jahresrechnung 1993 fiel insofern besser aus, als Sparmassnahmen dazu führten, das budgetierte Defizit nicht auszuschöpfen.

Die Sektion Bern hat sich für die Integration der Wettkampfkletterer in den SAC mit 72 Ja gegen 6 Nein bei 12 Enthaltungen ausgesprochen.

Am 24. September 1994 wurde der «Alpe-Märit» in Zusammenarbeit mit dem CC und dem Schweiz. Alpinen Museum durchgeführt.

An der Abgeordnetenversammlung des SAC vom 22. Oktober 1994 wurde die Kandidatur der Sektion Bern für das CC 2000 angemeldet. Die Abgeordneten sprachen sich zudem über die Integration der JO und der Wettkampfkletterer aus und leiteten eine Reorganisation der Strukturen ein.

Das Budget 1995 der Sektion Bern weist ein Defizit von Fr. 34 000.– aus, und dies bei Investitionen in die Hütten von fast Fr. 250 000.–

An der Hauptversammlung konnten neben den Ehrungen die drei neuen Vorstandsmitglieder Edgar Voirol, Kassier, Veronika Meyer, Leiterin Frauengruppe, und Rudolf Hänni, Winterhüttenchef, gewählt werden. Als neuer Revisor amtet Charles Wick, und die Sektion konnte aufgrund der Demission von Georges Grosjean als Präsident des Stiftungsrates des Schweiz. Alpinen Museums dessen Ehrung aussprechen. Unser Mitglied Tranquillo Nonella feierte im Dezember seinen 100. Geburtstag.

Die Sektion Bern hat sich ebenfalls mit politischen Themen auseinandergesetzt. Sie führte u. a. eine Podiumsdiskussion über die Alpeninitiative unter Teilnahme der Nationalräte Albrecht Rychen (SVP) und Peter Vollmar (SP) durch. Ebenfalls pro-contra wurde die Frage Heli-Skiing diskutiert. Diskussionsteilnehmer waren der FL-Grossrat Ernst Zbären und Peter Hofer von der Helikopter Firma BOHAG. Die Anwesenden sprachen sich gegen ein totales Verbot aus, forderten hingegen die Verringerung der Aussenlandeplätze und der Flugrotationen.

Im Rahmen der Vortragsreihe zeigte Otto von Allmen, Rettungschef Meiringen, Fallstudien über die alpine Rettung, Martin Gerber hielt einen Diavortrag über die Berge in Ostafrika und Erhard Wyniger einen Diavortrag «Faszination Himalaya». René Moor orientierte unter dem Titel «Bärentatze» über das Schneeschuhlaufen in der Schweiz. Die Sektionsversammlungen wurden durch die Gesangssektion und das Hüttenzingen jeweils umrahmt.

Der Vorstand trat zu sieben Vorstandssitzungen zusammen, wobei neben den Tagsgeschäften wiederum vorwiegend über Finanzen und Hütten diskutiert wurde.

An dieser Stelle möchte ich meinen Dank an alle Clubmitglieder aussprechen, die im Jahre 1994 mithalfen, die Sektion Bern in irgendeiner Charge zu betreuen oder ganz einfach auch dafür, dass sie unsere Mitglieder sind.

Franz Stämpfli

Einladung zur Sektionsversammlung

**vom Mittwoch, dem 5. April 1995,
um 19.30 Uhr im Casino Bern,
Arven- und Bernerstube**

I. Eröffnung

Liedervortrag der Gesangssektion

II. Geschäftlicher Teil

1. Begrüssung und Mitteilungen
2. Wahl der Stimmenzähler
3. Protokoll der Sektionsversammlung vom 1. Februar 1995
4. Mutationen
5. Genehmigung der Jahresberichte 1994, publiziert in den vorliegenden Clubnachrichten
6. Orientierung über Stand der Planung «Wildstrubelhütten» durch Hans Gnädiger, Hüttenobmann
7. Verschiedenes

III. Teil

Tonbildschau «Alpe-Märit» mit Tony Bärtschi (Fotogruppe SAC)

